
SÚMULA

144ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Política Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

 

DATA 17 de Julho de 2024, quarta-feira HORÁRIO 09h às 12h

LOCAL Remota via Microsoft Team

 

 

PARTICIPANTES

 

Isabel Cristina Valente Coordenadora

Andressa Mueller Membro 

Guilherme Osterkamp Membro

Luís Henrique Brock Membro

Thaise de Oliveira Machado Membro

ASSESSORIA
Fernanda Schulz Arquiteta e Urbanista

Victor de Lemos Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização

CONVIDADOS Fausto Leiria Loureiro Secretário de Relações Institucionais

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 09h10min, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). 

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação A súmula da reunião  143ª reunião ordinária ficou pendente de aprovação

Encaminhamento A súmula da reunião 143ª será disposta para votação na próxima reunião.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

Encaminhamento Mantida a pauta previamente definida. 

 

4. Comunicações

Relatores Membros da CPUA-CAU/RS

Comunicado Sem comunicações.
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5. Ordem do dia

5.1 Cursos de Capacitação

Fonte COA-CAU/RS

Relatores CPUA-CAU/RS

Discussão

A assessora Fernanda apresenta a deliberação da COA/RS os membros apreciam e fazem
considerações. A coordenadora Isabel fala que estas contribuições serão solicitadas
internamente nas gerências e coordenações do CAU/RS. Como sugestão a comissão propõe a
um curso sobre soGware IGEO para conselheiros e assessores da comissão. O assistente de
fiscalização Victor sugere um curso de comunicação para uma maior rendimento dos
secretários e assessoria. O secretário insItucional Fausto Leiria fala sobre a necessidade de um
curso de redação oficial. A conselheira Andressa fala da necessidade de um curso sobre a
Plataforma SEi para auxílio aos conselheiros e assessorias. Os membros definem propor:

Cursos de Capacitações sugeridos pela  Comissão Especial de Polí1ca Urbana e
Ambiental CPUA-CAU/RS):

Treinamento para uso da plataforma IGEO (consulta, uso e produção de materiais);

Consulta de dados do IBGE;

Comunicação e redação oficial;

Treinamento prático de SEI, voltado às atribuições dos conselheiros e assessorias.

A deliberação é aprovada pelos membros e encaminhada para os devidos trâmites.

Encaminhamento
A Deliberação CPUA-CAU/RS nº 012/2024 sobre sugestão  de cursos e treinamentos aos
Conselheiros e funcionários do CAU/RS foi aprovada por 05 votos favoráveis.

 

5.2 Carta aos Candidatos - Eleições 2024

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Membros CPUA-CAU/RS

Discussão

A coordenadora Isabel fala sobre o fluxo de confecção da Carta aos Candidatos, que após o aval
da Presidência poderá reunir contribuições das demais comissões, finalizando com um
compilado de ideias até o dia 12/08/24, para que o texto final seja apreciado na reunião
plenária do dia 26/08/24. Isabel quesIona o secretário de relações insItucionais Fausto sobre
os anos anteriores de que forma foi desenvolvido o tema. Fausto faz um breve relato das
experiências anteriores, destacando a menção do CAU/RS em debates. A assessora Fernanda
apresenta a minuta de deliberação que propõe a presidência a solicitação para as demais
comissões do CAU/RS para que enviem suas contribuições para a carta estadual aos candidatos
das eleições municipais de 2024. A comissão faz a aprovação da deliberação e retoma a
elaboração da sua contribuição da carta aos candidatos.

A assessora Fernanda apresenta o documento de confecção da carta, em que constam os itens
a serem considerados pela comissão. Os membros revisam os itens e fazem suas
considerações. 

Encaminhamento e A Deliberação de Contribuições para a Carta aos Candidatos para as Eleições 2024 CPUA-CAU/RS
nº012/2024 é aprovada com 05 votos favoráveis.

 

5.3 Edital de Emergências Climáticas
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Fonte CPUA-CAU/RS

Relator CPUA-CAU/RS

Discussão

A comissão retoma o tema com a leitura da discussão do item na súmula da 142ª reunião da
CPUA/RS, após a leitura os membro discutem os temas idenIficando as necessidades dos
editais de pesquisa e suas diretrizes. A coordenadora Isabel fala que é necessário descrever bem
o objeto do edital de pesquisa, idenIfica também a possibilidade de divisão em um concurso de
ideias ou premiação de projetos. Devido ao volume de projetos que já estão sendo
desenvolvidos e visando uma maior aplicação dos projetos em andamento. O conselheiro
Guilherme fala que o interesse da pesquisa seria uma resposta ao que já está sendo executado,
para tornar-se base norteadora nas soluções de emergências climáticas. Ressalta que o estímulo
a pesquisa serve para quebrar o negacionismo e servir a sociedade de modo geral para subsidiar
as ações de planejamento urbano e ambiental. O secretário das relações insItucionais Fausto
fala sobe a proposição do CAU/RS para que seja fomentada a criação de um órgão / gabinete de
planejamento urbanísIco para auxílio aos municípios, nesta proposição necessita-se idenIficar
o objeto deste órgão / gabinete em uma revisão minuciosa dos planos diretores dos municípios
e desta análise surgir as soluções para os municípios. Sendo assim, sabendo das demandas que
necessitam cada município será mais asserIvo o desenvolvimento de soluções. A conselheira
Thaise fala sobre sua experiência na realização de um trabalho de consultoria, em que um dos
principais desafios enfrentados foi a falta de dados, ressalta a importância de dados concretos
para nortear as ações de reconstrução das cidades e as ações de planejamento urbano. A
coordenadora Isabel fala sobre a uIlização das áreas que serão desocupadas, que o poder
público terá que tomar medidas para que sejam aproveitadas e principalmente para que não
voltem a ser ocupadas novamente. O conselheiro Guilherme fala sobre a difusão do termo
"Resiliência" entre as falas sobre as emergências climáIcas, fala que dentro do planejamento
deverá ser incluído a jusIça social para com as pessoas que antes ocupavam áreas de risco se
mudem para locais seguros. Fala sobre como poderiam ser divididos temas pode regiões
citando como: A região da Serra direcionado a instabilidade geológica, a região do Vale do
Taquari direcionado ao zoneamento urbano e a região Metropolitana de Porto Alegre
direcionado a densidade demográfica da população. Os membros discutem sobre as ações que
poderiam compor o objeto de pesquisa, exemplificando com ações do Gabinete de ATHIS,
como o minha casa sem banheiro.

Encaminhamento e
A assessoria irá levantar informações sobre o orçamento previsto para norteamento do objeto
do edital e o tema será pautado novamente para a próxima reunião.

 

5.4 Alinhamento do Plano de Trabalho - CPUA-CAU/BR

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator CPUA-CAU/RS
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Discussão

A assessora Fernanda apresenta o plano de trabalho da CPUA/BR, a coordenadora Isabel faz
suas considerações sobre o plano interligando suas compaIbilidades com outras comissões do
CAU/RS como a Comissão de Patrimônio Cultural e com o Gabinete de ATHIS do CAU/RS. Isabel
fala que o planejamento da CPUA/BR é para 3 anos e que há um calendário para as câmaras
temáIcas vinculadas. Informa que no dia 19 ocorrerá o Encontro dos Coordenadores da CPUAs
em Fortaleza/CE e nos dias 20 e 21 será a Semana da Habitação. Isabel destaca que dentre os
planos de trabalho da CPUA/BR o plano "Amazônia Legal: CAU na COP" terá um grande banco
de dados em que poderá ser uIlizado para o projeto da CPUA/RS de "Edital de Emergências
ClimáIcas". O conselheiro Guilherme fala sobre a interligação das chuvas que resultaram na
enchente do estado são oriundas de nuvens que se formam na Amazônia, sendo assim este
tema teria de ser provocado durante a COP para um debate amplo. A coordenadora Isabel fala
que há um convênio com a Câmara TemáIca de Patrimônio do CAU/BR com IFAM (InsItuto
Federal do Amazonas) para relacionar o patrimônio com habitação de interesse social ou ATHIS.
O secretário de relações insItucionais Fausto fala sobre a inclusão na Câmara dos Deputados do
Rio Grande do Sul do projeto "Nenhuma casa sem banheiro" oriundo do CAU/RS como PolíIca
na Lei de PolíIca Estadual de Habitação do Interesse Social e que o Gabinete de ATHIS poderia
auxiliar com a comissão nos temas de habitação. A coordenadora Isabel fala de um alinhamento
comum entre as CPUAs/UF para uma convergência de planejamentos e também trocas de boas
práticas.

Encaminhamento e
A comissão irá buscar informações junto à Comissão de Patrimônio Cultural do CAU/RS e ao
Gabinete de ATHIS do CAU/RS sobre os temas relacionados.

 

5.5 Relatos - Encaminhamentos de Pautas das Reuniões

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator CPUA-CAU/RS

Discussão

O conselheiro Guilherme relata que não houve nenhuma novidade sobre convênios do poder
público com as universidades para levantamento de dados e planejamentos sobre a
reconstrução, fala que na sua percepção as ações do governo estadual por meio da SEDUR
(Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano) são direcionadas para o mapeamento
das áreas aIngidas para subsidio a Defesa Civil para o cadastramento de municípios e
habitantes aIngidos para gerar o acesso aos recursos disponibilizados, não havendo ações
relacionadas ao planejamento urbano de reconstrução que seria o tema compaVvel com a
comissão. A coordenadora Isabel fala sobre a situação atual de solicitação de laudos técnicos
para pequenos comércios e residências até 100m², oriundos de um Projeto Estratégico do
CAU/BR que desIna de R$ 1 milhão para ações emergenciais no estado via Assistência Técnica
de Interesse Público (ATIP). Também há uma demanda de laudos como uma exigência da
vigilância sanitária para retomada das aIvidades em pequenos comércios, que causou dúvidas
em sua confecção. Isabel fala das ações de criação de uma associação para auxiliar com
demandas e ser um fluxo destes processos.

Encaminhamento e Será pautado novamente para a próxima reunião.

: 

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Carta aos Candidatos - Eleições 2024

Fonte CPUA-CAU/RS

Assunto Edital de Emergências Climáticas
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Fonte CPUA-CAU/RS

Assunto Relatos de Planejamento de Políticas de Planejamento Urbano

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Alinhamento do Plano de Trabalho - CPUA-CAU/BR

Fonte CPUA-CAU/RS 

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 11h50min com os(as) participantes acima nominados(as).

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail para leitura e revisão.

 

Documento assinado eletronicamente por VICTOR DE LEMOS SILVA , Secretário(a) da Reunião, em 07/08/2024,
às 10:17 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063,
de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ISABEL CRISTINA VALENTE, Coordenador(a), em 27/08/2024, às
14:11 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de
23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC 478A5015 e informando o identificador 0301287.

Rua Dona Laura, 320 - 14º andar  | CEP 90430-090 - Porto Alegre/RS

00176.001237/2024-81 0301287v2
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